

2025. 1

Vol. 8

コロくま

colony kumamoto

障害福祉サービス事業

熊本福祉工場
熊本コロニー作業所
巨過園
グループホーム ぎずな
放課後等デイサービス あした

社会福祉法人 熊本県コロニー協会 熊本市西区二本木3丁目12番37号 TEL: 096-353-1291 FAX: 096-351-4303 ホームページ: <https://www.colony-k.com/>

新年あけましておめでとうございます

皆様には新春を健やかに迎えることとお慶び申し上げます。お陰様で当協会は、昨年創立75年という節目の年を迎えることができました。

本年も障害者の社会参加と自立を促進するため、「開拓者の心」「働く喜び」「可能性の追求」「連帯と協力」「豊かな社会」という基本理念（詳しくは当協会のホームページをご覧ください）を再認識し、5つの障害福祉サービス（就労継続支援A型・B型・生活訓練・共同生活援助・放課後等デイサービス）の目的に沿った事業所運営を行ってまいります。

引き続き、就労支援事業・福祉事業とも、皆様のご支援よろしくお願い申し上げます。

社会福祉法人 熊本県コロニー協会
理事長 大島武文

就労継続
支援A型

熊本福祉工場 (コロニー印刷) 定員30名

Email eigyo@colony-k.or.jp

11月2日(土) 16:00からコロニーまつりを開催しましたが、まつりと平行して熊本福祉工場内にてメモ帳作り体験会を開催しました。

メモ帳には白紙が使用されているイメージですが、今回は色紙や特殊紙を多数用意し、お客様に好きな色や紙質を自由に選んでいただき製本しました。

体験会ということで糊を使って表紙と本文を手作業にて接着していただきましたが、真っ直ぐに揃えて糊を付けるのに皆さん苦戦されているようでした。

最後は断裁機にてきれいに仕上げ裁ちしましたが、初めて見る機械に「すごーい」の声や色紙を使用したことでカラフルな仕上がりに「キレイー」との声がたくさん上がっていました。

初めての試みではありましたが、多くの方にご来場いただき楽しく体験をしていただきました。

次回も皆さまに楽しんでいただけるような体験会を準備してご来場お待ちしております。



活動報告

夏休みは、手先を使う作り物や社会科見学、音楽鑑賞に身体を動かしたりと五感をフルに使いました。

7月

- 短冊作り … お花を作り短冊に飾りました。
- 西部交流センター … 体育館を借りてバドミントンやキャッチボールをして運動をしました。
隣接している温泉で汗を流しリフレッシュしました。
- 音楽会 … 元音楽の先生による音楽鑑賞をしました。
ウクレレや笛を吹かせてもらい良い体験になりました。
- 間違い探し … 脳トレを兼ねて集中力も高めました。
- ヨガ … 講師の先生に体のしくみや動かし方、緩め方を学びました。
- 歯磨き指導 … 染色液を使用して磨き残しを確認し念入りに磨きました。
- 布作り … お手製の段ボール織り機で毛糸を縦横と織り込み布を作りました。
- アイスクリュー作り … 振り回すだけで作れるアイス作りを実験しました。



8月

- 九州農政局見学 … 缶バッチ作りやマイ箸作り等の体験をしました。
- シードーナツ … 西日本で唯一の海に浮かぶ水族館。珍しい魚たちを鑑賞しました。
- キットパスで落書き … 窓ガラスに描いて消せる筆記具で、各々好きな絵を描いて楽しみました。
- サントリービール工場 … 工場見学をしました。
- 防災センター … 地震（震度7まで）・火災体験もでき避難方法も学びました。
- 霊巖洞 … 晩年の5年間を熊本で過ごした宮本武蔵。社会科見学に行きました。
- 調理実習ナポリタン … 材料を切って炒めて作りました。
- カキ氷 … 家庭用のかき氷機を使って色んな味を楽しみました。
- お抹茶 … 作業所の職員の方にお抹茶の点て方と頂き方を教えてもらいました。



久しぶり、コロニー祭 参加しました



令和6年11月2日土曜日 コロニー祭が開催され、旦過園も参加しました。以前は毎年夏に開催し、大変賑わっていましたが、コロナ禍で中止を余儀なくされ、5年ぶりの開催でした。

とはいえ、例年通りの開催とはいかず、ステージでの出し物も無く、時間も短縮しての開催です。

旦過園でも、今回は出店のみでの参加とし「旦過園製コロたんクッキー」「缶ビール」「ジュース類」の3店を出店しました。製菓担当者は祭開催決定の時からタイムスケジュールを考え、材料を揃え、いくつ作るか？など試行錯誤の中で当日を迎えました。出来るだけ沢山の方々に旦過園のクッキーの美味しさを知ってもらいたい。しかし貴重な材料を無駄にもしたくない。5年ぶりの開催で来場者数も掴みきれない。更に前日までは大雨、しかし当日午後から雨があがる、この天気予報だけが希望でした。

開始時間の16時を迎えた時、正直驚きました。雨も上がり、期待以上の大勢の方々が来て頂き、列を作って販売券を買い求めていました。

早速旦過園のコーナーにも来られ、沢山購入頂きました。160本用意した缶ビール類は1時間で完売、ジュース類も終了までには完売しました。クッキー類にいたっては20分程で完売でした。

熟慮の末100個分を用意しましたが、この時ほど、せめて前日から晴天だったらと思ったことはありません。

来年、何時？どのように開催するかは未定ですが、祭の時は、必ず旦過園クッキーを今年以上に用意してお待ちしたいと思います。



リサイクル 受け付けています

旦過園では利用者の工賃向上と環境保全への取り組みとして、リサイクル活動を行っています。

毎月沢山の新聞紙、アルミ缶、段ボール類などを供出頂き、大変感謝しています。最近では問い合わせ頂く事も増え、まとまった量ならお伺いする事も出てきました。

年末大掃除の際に出てきた本、新聞などございましたら旦過園にお持ちください。まとまった量があるか、自転車など重くかさばるものは取りに伺います。



集荷するもの 新聞・雑誌類・アルミ缶・スチール缶・段ボール・ビール瓶・一升瓶・自転車・鍋

集めないもの ペットボトル・五合瓶やドリンク瓶、しょうゆ入れ、化粧品入れ など

最近、上記の物が混入する事が増えてきました。リサイクルはゴミ捨てではありません。御理解の上、御協力をお願い致します。



詳しいお問い合わせは、旦過園・田中までお願いします ☎096-353-1291

多機能型（生活訓練 就労継続支援B型）

熊本コロニー作業所

定員31名

Email sagyouso@colony-k.or.jp



作業所では「レジンキーホルダー作り」と「茶道体験」をしました。

キーホルダー作り体験は、好きな型や飾りを選び、レジンを流し込んで、オリジナルのキーホルダーを作ってもらいました。お子さんの参加が多く、完成したキーホルダーを受け取り「かわいい〜」と喜んでくれ、私たちもうれしくなりました。

茶道体験は、会場に掛け軸をかけ、茶室さながらにしつらえ、お抹茶と季節感あふれるお菓子でおもてなしをしました。ホッと落ちつけるひとときを提供できたのではないかと思います。希望される方は自分でお茶を点てることもできたので、体験された方は「茶道を習いたくなった」とおっしゃっていました。

体験会は初めての試みでしたので、段取りがうまくいかず、お客様をお待たせしてしまうなど、反省点もありました。しかし、まつりが始まるまで「お客様は来てくださるだろうか」と心配していたので、多くの方にご来場いただき一安心しました。



編集
後記

明けましておめでとうございます。2025年は十二支の「巳年」^{みどし}ですね。そして60年に一度巡ってくる「乙巳」^{きのとみ}の年にあたります。ウェブサイトでの情報によると乙巳の年には、古来からさまざまな吉兆や象徴的な意味が込められ、変化と新たな挑戦のエネルギーが高まる年とされています。

皆さまにとってより充実した一年を過ごすことができますように。
そして今年も情報誌「コロくま」をどうぞよろしくお願い致します。